
 

Mitgliederversammlung  
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- 19. März 2023 - 
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1. Begrüßung und Feststellung der satzungsmäßigen Einberufung 

Die 1. Vorsitzende Sarah Kempe begrüßt alle anwesenden Vereinsmitglieder und Gäste, stellt 
die Beschlussfähigkeit fest und eröffnet die Mitgliederversammlung.  
 

Es wird festgestellt, dass 50 Personen bei der Mitgliederversammlung anwesend sind; 
davon 41 stimmberechtigte Personen,  
6 Jugendliche ohne Stimmrecht und  
3 Erwachsene ohne Stimmrecht (keine Mitglieder). 
 

Es wird eine Schweigeminute für alle im letzten Jahr verstorbenen Mitglieder abgehalten.  
 

2. Protokoll der letzten Mitgliederversammlung vom 20.03.2022 

Das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung vom 20.03.2022 ist den Mitgliedern durch 
Aushang und Einstellung auf unserer Homepage bekannt gemacht worden. Auf Vorlesen des 
Protokolls aus dem letzten Jahr wird im Allseits verzichtet. Das Protokoll vom 20.03.2022   
wird einstimmig genehmigt. 
 

3. Bericht des Vorstandes 

a. Mitgliederstruktur 

 

 
 

Die 1. Vorsitzende Sarah Kempe berichtet über die Mitgliederstruktur 2022.  Die 

Mitgliederzahl beläuft sich auf 271. Weitere Daten sind dem Diagramm zu entnehmen.  

 

 



b. Unser Vereinsjahr 2022 

Der Bericht über das Vereinsjahr wird anhand einer Videopräsentation (10:20 min) 

veranschaulicht. Die wichtigsten Punkte werden nachfolgend kurz erörtert: 

 

10. April 2022 – Ponyspaß für Kinder aus der Ukraine  

Für Geflüchtete, die in der Samtgemeinde Bersenbrück untergekommen sind, veranstaltete 

der Verein an einem Nachmittag eine Ponyspaßaktion, um den Kindern den Zugang zu 

Pferden zu ermöglichen. 35 Kinder haben sich angemeldet und verbrachten schöne Stunden 

mit Hufeisendekorieren, Ponyputzwettbewerb, Volti-Aufführung, Freiarbeitsinszenierung 

und vielen weiteren Programmpunkten. Die Eltern saßen bei Kaffee und Kuchen gemeinsam 

im Stübchen. Unterstützt wurde diese Aktion von „Partnerschaft für Demokratie“ der 

Samtgemeinde Bersenbrück.  

 

23. April 2022 – Einzug in den Ponystall 

Endlich sind die letzten Baumaßnahmen umgesetzt. Die „Brücke“ zwischen Ponywiese und 

Ponystall wurde mithilfe vieler helfender Hände errichtet.  

 

27.April 2022 – Neues Therapiepferd  

Die Nachfrage im Therapie-Bereich bei uns am Verein wächst. Es sind nicht nur Kinder, die 

diese Art Therapie in Anspruch nehmen, sondern auch Erwachsene. Also auch Menschen, die 

von einem Pferd als Gewichtsträger begleitet werden müssen. Nach einer langen Suche kam 

die Percheron-Stute zu uns und verstärkte das Team.  

 
21.-22. Mai 2022 – Traditionelles Reitturnier 
Ausgeschrieben waren Dressur- und Springprüfungen der Klasse E-L, sowie Prüfungen für 
Reiter:innen mit Handicap. 330 Nennungen. Es war schön, dass wieder einige Reiterinnen für 
unseren Verein starteten und tolle Leistungen erbrachten. U.a. waren Nina Trütken, Amelie 
Kleineweber, Viktoria van der Zwaan und Sophia Torbecke dabei.  
Besonders schön waren auch die Prüfungen für die kleineren Reiter der Handicap-Prüfungen, 
die bei strahlendem Sonnenschein sehr viel Freude hatten und ihr Bestes gaben. Eine 
Teilnehmerin der Handicap-Prüfung „Dressur-Test 2, Level B“ (angelehnt an das Special 
Olympics-Reglement) reiste sogar aus Coesfeld an. 
 
10.-12. Juni 2022 – Wochenende auf dem Ponyhof Woltermann 
Mit 38 Kindern machten wir uns auf den Weg zum Ponyhof Woltermann. Als Betreuer waren 
Jenni Losert, Dana Dückinghaus und Sarah Kempe dabei und wurden auch nochmal zum Kind. 
Tolle Ausritte, lustige Programmpunkte, Lagerfeuer und viel Spiel und Spaß rundeten das 
Wochenende ab.  
 
01.-02. Juli 2022 – Pflasterarbeiten hinter der Halle 
Viele helfende Hände pflasterten wie die Weltmeister, damit die Fläche hinter der Halle 
zwischen Mistplatte und Ponystall endlich fertig wurde. Nach 2 arbeitsreichen Tagen ließen 
wir die Aktion bei Bratwurst und Bier ausklingen.  
 
 
 



09.-10. Juli 2022 – Schützenfest in Ankum 
Mit 14 Pferden unterstützten wir die Parade des Ankumer Schützenvereins bei sonnigem 
Wetter. Die 1. Vorsitzende Sarah Kempe ritt als Meldereiterin voran. An beiden Tagen hatten 
alle Reiterinnen viel Spaß und verkündeten, dass sie im nächsten Jahr wieder dabei sind. 
 
16. August 2022 – Therapiepferd zur Verfügung 
Aufgrund eines Engpasses im Therapiebereich, stellte Kirsten Steinhaus uns ihren Isländer 
Hjörvar als Therapiepferd für die kleinen Reiter zur Verfügung. Gegen Kost und Logis 
unterstützte er uns jeden Tag auch im normalen Schulbetrieb. So großartige Unterstützung 
kann man im Verein gut gebrauchen.  
 
13.-14. August 2022 – Ponyspaß mit Übernachtung 
Die Nachfrage bleibt hoch: zur 2. Ponyspaßaktion mit Übernachtung kamen 36 Kinder zu uns 
an den Verein. Organisiert von Mareike Geers, Janine Overbeck und Sarah Kempe und vielen 
weiteren Helferinnen, die die Kids durch das bunte Programm führten. Nach dem 
Hufeisendekorieren und T-Shirts bemalen, bauten wir zur Abkühlung eine riesige 
Wasserrutschbahn auf. Ein riesiger Spaß. Auch Luisa Pütz hatte mit Rapunzel eine tolle 
Freiarbeits-Inszenierung einstudiert, die die Kinder zum Staunen brachten. Olaf van der Zwaan 
brachte eine Gruselgeschichte zum Besten und im Anschluss folgte eine Nachtwanderung. Am 
Morgen gab es einen herrlichen Ausritt im Sonnenschein. 
 
22. August 2022 – Schützenfest in ASIWA 
Mit 8 Pferden haben wir die Parade begleitet und freuen uns schon auf das nächste Mal. 
 
01. September 2022 – Therapiepferd Gina  
Auch die traurigen Seiten gehören dazu und es sind viele Tränen geflossen. Unser 
Therapiepferd Gina bekam einen Einschläferungsbefund vom Tierarzt. Die Familie Eilermann 
nahm Gina in ihrer Krankheitsphase für einige Wochen bei sich auf, damit der Vorstand alles 
planen konnte.  
 
20. Oktober 2022 – Oktoberfest für Helfer & Freunde 
Der Verein sagt Danke für die Unterstützung von allen Seiten! Der Vorstand lädt zu einem 
bunten Abend mit bayrischen Schmankerln ein und möchte sich bei allen Mitgliedern, 
Einstallern, Helfern und Freunden für die Hilfe bei der Vereinsarbeit bedanken. Gemeinsam 
machen wir den Verein zum dem, der er ist! 
 
31. Oktober 2022 – Herbstausritt 
An einem schönen Herbsttag fand unser Herbstausritt für Schulpferde- und Privatreiter:innen 
statt. Es gab eine Schritt- und eine Galopp-Gruppe. Anschließend saßen wir im Stübchen bei 
einer leckeren heißen Suppe zusammen. Eine schöne Abwechslung für unsere Schulponies. 
 
05.-06- November 2022 – Stangen- und Cavaletti-Lehrgang 
Wir luden Elana Devermann zu uns ein, um einen Lehrgang bei uns abzuhalten. Die Nachfrage 
war sehr groß und das Resümee war eindeutig: Ein klasse Lehrgang! Alle Teilnehmer:innen 
waren begeistert und signalisierten, dass sie beim nächsten Mal wieder dabei sind. Grade in 
der Herbst- und Winterzeit sind Lehrgänge einfach großartig. 
 
 



11. November 2022 – St. Martinsumzug  
Auch in diesem Jahr unterstützten wir den St. Nikolaus Kindergarten. So ritt Luisa Pütz mit 
ihrer Stute Rapunzel vorweg und leitete den St. Martinsumzug an. Es war eine wirklich schöne 
Veranstaltung und Rapunzel leuchtete den Weg.  
 
19. November 2022 – Reithallen-Flohmarkt 
Der 5. traditionelle Flohmarkt fand bei frostigen Temperaturen statt. Glühwein und 
Apfelpunsch wärmten die Besucher:innen und es wurde fleißig geshoppt.  
 
20. November 2022 – Beethoven geht in Rente 
Beethoven war ein großartiges Schul- und Therapiepferd und ein wunderbarer Lehrmeister. 
Aufgrund seiner Arthrose und seinen Ausfällen im Betrieb haben wir ihn in seine 
wohlverdiente Rente geschickt. Gut, dass Hjörvar zur Unterstützung da war. Beethoven hat 
Familienanschluss in Bippen gefunden und wir dürfen ihn immer besuchen kommen.  
 
27. November 2022 – Weihnachtliches Schmücken 
Zusammen mit einigen Reitschülern bastelten, dekorierten und beleuchteten wir die Fenster 
weihnachtlich und schmückten das Stübchen. Auch der Weihnachtsbaum wurde aufgestellt 
und geschmückt. Jetzt kann Weihnachten kommen.  
 
03.-04.12.2022 – Dressurlehrgang Thomas Schulze 
Ein weiterer Lehrgang wurde geplant: Thomas Schulze führte einen Dressurlehrgang bei uns 
am Verein durch. Die Nachfrage war groß und für den Verein ist es ein guter Verdienst.  
 
09. Dezember 2022 – Pflasteraktion 2.0  
Das Projekt muss abgeschlossen werden: ein Teil der Fläche hinter dem Reitplatz musste noch 
gepflastert werden. Da die Fachfirma lange keine Zeit fand den Boden vorzubereiten, fingen 
wir bei ganz schön eisigen Temperaturen an zu pflastern. Leider fehlten helfende Hände. Nach 
16 Stunden Arbeit war es vollbracht: die Pflasterfläche war geschlossen.  
 
11. Dezember 2022 – St-Nikolausmarkt im Dorf 
Einen Stand hatte der Verein auch auf dem schönen Ankumer Nikolausmarkt. Maria 
Schnurpfeil, Olga Schmidt, Mareike Geers und Jutta Elseberg organisierten alles. Neben 
Heißgetränken wurden selbstgemachte Dekoartikel von Willi Schnurpfeil, selbstgebackene 
Plätzchen der Reitschüler:innen und mit Liebe verpackte Backmischungen von Brigitte 
Holtkamp verkauft.  
 
18. Dezember 2022 – Weihnachtsreiten 
Endlich ist Weihnachten! Die Kinderaugen strahlten und das war uns das Wichtigste. Die 
Volties, die Ponyliga und jede Reitgruppe hat sich etwas unter dem Motto „Die Eiskönigin“ 
ausgedacht und einstudiert. Bei eisigen Temperaturen schmeckte der Glühwein und der 
Apfelpunsch und das Ankumer Bläserensemble rundete die Feier musikalisch ab. Auch der 
Nikolaus hat in seiner Kutsche mit Luisa Pütz und Rapunzel zum Verein gefunden und brachte 
schokoladige Geschenke für die Kinder mit.  
 
 
Über die Erfolge unserer Vereinsmitglieder in 2022 berichten Viktoria van der Zwaan und Luisa 
Pütz. 



4. Bericht der Kassiererin 

a. Betriebswirtschaftliche Auswertung 

Mareike Geers berichtet über die finanzielle Situation des Reit- und Fahrvereins im Jahr 2022. 
 
 

 
lfd.Kosten anteilig sind z.B. Versicherungen, Reparaturen, Strom, Gas, Wasser, Futter,  
Beiträge an Verbände, Pacht 
 

 



b. Aufstellung 2020-2022 

 

5. Bericht der Kassenprüferinnen 

Maren von der Heide berichtet vom Prüfen und dem ordnungsgemäßen Zustand der Kasse 
und der Buchhaltung aus dem Jahr 2022. Das Amt des Kassenprüfers hat sie zusammen mit 
Petra Oevermann wahrgenommen.  
 
Maren von der Heide beantragt die Entlastung des Vorstandes.  
 
Alle stimmen für die Entlastung des Vorstandes. 
Keine Gegenstimmen. 
Keine Enthaltungen. 
 

6. Berichte der Reitlehrer:innen 

Victoria van der Zwaan berichtet über ihren 1-stündigen Unterricht montags. 

Insgesamt 5 Kinder betreut sie in ihrer Reitstunde. 

 

Aylin Webering hat montags und dienstags Reitstunden am Verein. Die Kinder sind 

unterschiedlichen Alters. Es macht ihr großen Spaß die Kinder zu unterrichten.  

 

Olga Schmidt berichtet stellvertretend für Tanja Evers über das Voltigieren. 

  

Celine Peters berichtet über ihren Unterricht donnerstags von 17.30 Uhr bis 20.30 Uhr. In 

diesen 3 Reitstunden betreut sie sowohl Anfänger als auch fortgeschrittene Reiter. Trotz der 

weiten Anfahrt aus Osnabrück treibt sie die Leidenschaft und Freude am Unterrichten zu 

uns. 

 



Kim Blömer ist nicht anwesend: Sie betreut samstags die Rabauken-Stunden. Diese finden 

alle 2 Wochen statt. 

 

Heike Feldmann (vertreten durch Inge Kunz) betreut in insgesamt 14 Einheiten die Woche, 

Gruppen aus den umliegenden Kindergärten (Im Dorfe, St. Nikolaus, Bethanien), einige 

Klassen der Paul-Moor-Schule/HpH und viele weitere Menschen mit besonderem 

Förderbedarf. Neben den Gruppeneinheiten findet vornehmlich samstags Einzelförderung 

statt. Heike ist täglich (außer dienstags und sonntags) vormittags in der Halle und ist mit sehr 

viel Leidenschaft dabei. Die Arbeit mit den verschiedenen Anforderungen macht ihr riesigen 

Spaß. Es ist so schön, wenn man die Fortschritte miterleben darf.  

 

Dana Dückinghaus berichtet bzgl. der Ponyliga. Diese findet jetzt immer freitags von 15.15 

Uhr bis 17.15 Uhr statt. 

 

Tessa Oevermann berichtet weiter, dass sie das Ponyliga-Training zukünftig zusammen mit 

Amelie Kleineweber und Victoria van der Zwaan aufgeben und an Anna Elseberg und 

Madleine van der Zwaan übergeben wird. 

 

7. Investitionen/Projekte 

Sarah Kempe berichtet über durchgeführte Projekte.  

Im Jahr 2022 wurde die Rechnung für die Pflasterarbeiten fällig. Überlegungen für 

Maßnahmen im Jahr 2023 wurden vorgestellt. 

 

 
  



8. Verschiedenes 

In Zusammenarbeit mit der Werbeagentur brandewie.de und André Brandewiede wurde 

eine neue Homepage ins Leben gerufen. Wir bedanken uns ganz herzlich für die tolle 

Kooperation. 

 
 

9. Veranstaltungen 

Sarah Kempe stellt die künftigen Termine und Highlights vor. Dazu gehört auch die 88. 

Internationale Hegewaldzuchtprüfung, die bereits für 2020 geplant war. Einige Eckdaten 

werden hier vorgestellt, um die Mitglieder bereits vorzubereiten.  

 
 



10. Sonstiges 

Vereinsmitglied Clemens Seelmeyer erklärt: Ich möchte durch meine Stiftung den 

ukrainischen Kindern die Möglichkeit geben, am Reitunterricht / Voltigieren / Ponyspiele 

teilzunehmen. Die Unkosten dafür übernimmt die Gertrud und Clemens Seelmeyer-Stiftung. 

Die erste Vorsitzende Sarah Kempe bedankt sich daraufhin bei Herrn Seelmeyer.   

 

Um 18:07 Uhr bedankt sich Sarah Kempe, die 1. Vorsitzende, bei allen Anwesenden und 
beschließt die Mitgliederversammlung des Reit- und Fahrverein Ankum e. V.  
 
 
 
 
 
 
   
Sarah Kempe Jutta Elseberg 
1. Vorsitzende 2. Vorsitzende und Protokoll 


